

令和6年度 堺市保健所運営協議会会議録

開催日時	令和6年11月5日(火) 14時から14時55分
場 所	堺市役所本館12階 第3・4委員会室
出席委員	(50音順) 上村 太一 委員、大里 浩樹 委員、大西 公彦 委員、 片岡 竜彦 委員、呉松 まり子 委員、郷間 巖 委員、佐々木 和郎 委員、 田中 章平委員、中辻 さつ子 委員、中辻 里美 委員、野口 勝司 委員、 野里 文盛 委員、東根 ちよ 委員、松井 秀夫 委員
欠席委員	岩崎 幹季 委員、枝元 委子 委員、大下 勲 委員、中 敬三 委員、 中野 あゆみ 委員
傍 聴 者	1名
案 件	案件1 保健所事業の推進について 案件2 その他
開 会	ー所長挨拶ー ー委員紹介ー ー職員、事務局紹介ー ー資料確認ー
事務局	それでは会議の進行につきまして野里委員長、よろしく申し上げます。
野里委員長	昨年、委員長へのご推挙を賜りました堺市議会の野里でございます。今年度もどうぞよろしくお願いいいたします。それでは、はじめに副委員長の選出をおこないます。昨年、当協議会の副委員長を務められました、堺市医師会の岡原和弘委員が退任され、現在、副委員長の席が空白となっておりますので、新たに副委員長を選出いただく必要がございます。後任には、今回新たに選出されました堺市医師会副会長の大里委員を推薦したいと思います、これにご異議はございませんでしょうか。 (異議なし)
野里委員長	ご異議はないようですので、副委員長に大里委員を選出することといたします。それでは、大里委員、副委員長席への移動をお願いします。 それでは、案件1「保健所事業の推進について」を議題といたします。本件について、事務局から報告をお願いします。
各所管	ー資料3に基づき説明ー
野里委員長	説明が終わりました。只今、案件1「保健所事業の推進について」に関する説明がありました。本件について、ご質問ご意見はございませんか。

- 郷間委員 健康推進の観点からは、運動・食生活・禁煙の3点が重要です。特に禁煙について、本人に禁煙を促すということについては健康推進課の所管だと思いますが、本人の意思によらない受動喫煙については、保健所の取組みにも関連するのではないかと感じています。受動喫煙にさらされないための取組みについて、保健所の取組みに含まれても良いと思っておりますがいかがでしょうか。
- 保健所部理事 受動喫煙については、健康推進課で主に取り組んでいるところですが、喫煙は、例えば結核患者においては特に健康に良くないため、結核の患者と面談をする際には、本人、周囲の方含めて喫煙状況を確認し、必要な保健指導を行っています。結核だけではなく、患者を取り巻く喫煙に係る環境整備は重要なため、健康推進課とも連携して取り組んでいきたいと思っております。
- 郷間委員 堺市に来て驚いたのは、女性の喫煙率が高いことです。また、中高年以上の方が喫煙に対して寛容な姿勢があるのではないのでしょうか。妊産婦の喫煙率が高いことにも影響しているのではないかと感じています。
少量の受動喫煙でも心臓疾患の罹患率が上がるという日本人におけるエビデンスも出ており、受動喫煙への対策は疎かにはできないと考えています。受動喫煙への啓発ももっとあっても良いのではないのでしょうか。
子どもの加熱式たばこのスティックの誤飲による救急搬送も当院でも少なからず経験しています。また、加熱式たばこは害が少ないと言われているわけですが、加熱式たばこ特有の害が判明してきており、使用者や受動喫煙の害もかなり報告されてきています。そのため、加熱式たばこにも注意が必要だと思います。色んな観点から、受動喫煙の重大さを保健所においても、様々な部署と連携して取り組んでいただきたいと思います。
- 保健所部理事 妊産婦については、母子手帳をお渡しする際に本人や周囲の方の喫煙状況をお伺いし、必要に応じて保健指導や啓発を行う等していますが、加熱式たばこの害について、委員から頂戴したご意見も含めて、子ども育成部門とも情報共有して取り組んでいきたいと思っております。
- 野里委員長 その他ございませんか。なければ次に進めさせていただきます。その他の案件として、事務局なにかございますか。
- 事務局 事務局からは特にございません。
- 野里委員長 それでは、本日の案件は以上でございますが、他に何かございませんでしょうか。他にないようですので、以上をもちまして会議を終了いたします。委員の皆様におかれましては、会議運営にご協力いただきありがとうございます。それでは事務局にお返しさせていただきます。
- 事務局 本日はお忙しい中、ありがとうございます。ではこれもちまして令和6年度堺市保健所運営協議会を終了させていただきます。長時間にわたりご

審議いただきありがとうございました。